

	由利本荘市立尾崎小学校 学校だより	令和5年度 第21号
	おざきっ子	令和5年11月10日
		発行 校長

適切なメディアとの付き合い方について

10月24日～26日に、今年度2回目のメディア使用調査を実施しました。調査へのご協力に感謝申し上げます。結果は、次のとおりとなっております。



学年	1日の平均 使用時間(分)	夜8時までの使用を守った日数 (%)			
		3日	2日	1日	0日
1年	71 (+11)	65 (+7)	21 (+5)	4 (-8)	10 (-4)
2年	60 (±0)	74 (±0)	17 (+4)	8 (-2)	1 (-2)
3年	62 (-7)	65 (-7)	18 (+6)	11 (+2)	6 (-1)
4年	72 (-6)	54 (+1)	22 (+2)	9 (+1)	15 (-4)
5年	94 (+24)	56 (-12)	15 (-1)	10 (+4)	19 (+9)
6年	81 (+21)	50 (-9)	18 (+6)	7 (-8)	25 (+11)
全校	73 (+7)	61 (-3)	19 (+4)	8 (-2)	12 (+1)

()内の数字は、6月調査との比較

1日の平均使用時間は、高学年が大幅に増えており、中学年は逆に減っているという結果になっています。1年生も使用時間が増加しておりました。また、夜8時までの使用を守った日数は、高学年になるにつれて割合が低くなっておりました。メディア使用時間が増加する傾向にある要因として、外で遊ぶ時間が短くなったこと、自分の部屋などで自由に端末を使用できること、そして「マイプランデー」でデジタルドリルを使用したことなどが考えられます。使用時間だけで、メディア使用に対するモラルが低下したとは言えませんが、やはりけじめのある使用は重要であると考えます。ちなみに、1日平均で7時間も使用している子どももいました。学校から4時に帰宅して、すぐに使用したとしても11時まで使用していることとなります。当然、睡眠時間が短くなり、次の日の学習に支障をきたすこととなります。今や私たちの生活にメディアは欠かせません。だからこそ、適切な使用を身に付けさせたいものです。



中学生の合唱に感激！～小・中連携事業より

10月26日(木)と11月6日(月)の両日、6年生が本荘東中学校と本荘南中学校の合唱を聴くことができました。中学生が、三行事の一つである合唱コンクールで歌った曲を6年生に披露することで、中学生は自己有用感を醸成することができ、小学生は中学校、そして先輩に対する憧れをもつことができます。両校とも男女の声が見事に混じり合い、すてきなハーモニーを響かせていました。指揮や伴奏も見事でした。

この事業は、閉校まで続けていきたいと考えております。写真は、左が本荘東中3年の最優秀賞のクラスの、右が本荘南中3年生全員の合唱です。



児童集会より～気持ちのよいあいさつとは？

10月31日（火）、児童集会が開催されました。この集会は、児童会計画委員が、気持ちのよいあいさつを広げようと企画したもので、寸劇やクイズを交えながら全校にあいさつの大切さを訴えることができました。例えば、ハキハキとした声であいさつをすることやおしゃべりに夢中になっていてもしっかりあいさつをすることが大切であると示してくれました。

子どもたちのあいさつは、全体的によくできてきているものの、中には全くあいさつをしない子や話に夢中になってあいさつを忘れていた子どももいます。この集会をきっかけとして、あいさつの輪が広がってくれることを期待しております。



「マイプランデー」アンケート②より

本校では、毎週水曜日をマイプランデーとし、自分で計画を立てて学習したり、自分のやりたいことに時間を使ったりする日としていますが、その効果を検証するため、今年度2回目のアンケートを10月中旬に実施しました。対象は2年以上としております。

その結果、マイプランデーがあった方がよいと回答した子どもは、96%となり、子どもたちに定着してきていると感じました。その理由として、教科にしばられず好きなことができる、自分に合った勉強ができる、調べる学習ができるを挙げている子どもがいて、うれしく思いました。内容としては、下の学年ではお手伝いや習いごとが多く、学年が進むにつれてデジタルドリルや自分の趣味などが多くなっているようです。

これまで漢字、計算ドリル中心だった家庭学習から、自分で考えて学習する方にシフトすることで、主体的に学ぶ姿勢が身に付くことを期待しております。



登下校の安全確保について

この秋は、山の実りが悪いためか、市街地にもツキノワグマが出没しており、被害も多数報告されております。本荘市内においても、先月以降、目撃情報が多数寄せられ、保護者の送迎や付き添い等、子どもたちの安全確保のためにご協力いただきました。誠にありがとうございました。現在のところ、学区内での目撃情報はありませんが、警戒は続けていかなければなりません。特に、河川敷等、茂みなどがある場所には近づかないよう、また、1人で行動しないよう家庭でも呼びかけて下されば幸いです。



今週に入り、インフルエンザに罹患する子どもが出てきました。市内でも流行する兆しがあります。うがい、手洗い、換気などの対策を呼びかけていきたいと考えております。

また、朝晩の冷え込みが厳しくなりつつあり、登下校時はポケットに手を入れて歩いている子どももいます。手袋の着用をお勧めいたします。衣服の調節が難しい時期でもありますが、子どもたちの健康、安全に留意して下さるようお願いいたします。学校でも暖房を適切に使用しながら健康管理に努めていきたいと考えております。

おざきっ子のがんばり！

おめでとうございます！

- 本荘由利少年武道錬成大会柔道
団体の部 優勝 小友唯心塾
小学5年生の部 個人 優勝 土田 ** (***)



